

Ikale horiek:

Uztailaren 9an, errektoretza-taldeak irakaskuntza-plangintzako dokumentu bat helarazi zigun, bi parametro kontuan hartuta: gutxienez % 75eko presentzialtasuna, eta gela bakoitzean 50 ikasle baino gehiago ez egotea. Argibide horiekin, ikasleen arteko distantzia ahalik eta handiena izateko eta Fakultatean aldi berean ahalik eta ikasle gutxien izateko, Fakultatean goizeko eta arratsaldeko ordutegia antolatu genuen hiru titulazioetan; guztira, 21 talde goizez eta 24 arratsalde. Talde bakoitzari gela bat esleitu zitzaion, edukiera erdira murriztuz, gutxi gorabehera. Logikoa denez, 50 ikasleren kopurua mantentzea ezinezkoa zen kasuetan, bi gela esleitu genituen; horretarako, Bizkaiko Campuseko Errektoreordetzari 5 kamera eskatu genizkion (2 kamera finko eta 3 mugikor) ispilu-gelak sortzeko asmoz. Plan hori dekanotzak, gradu koordinatzaileekin eta moduluko koordinatzaileekin batera egin zuen, eta UPV/EHUko Fakultateko Batzordeak eta Gobernu Batzordeak onartu zuten.

Irailaren hasieratik aurrera, bigarren kutsatze-bolada bat garatu da, eta horrek neurri murriztaileagoak martxan jartzera behartu du. Denbora horretan, fakultatean etengabeko aldaketak egin ditugu egoerara egokitzeko, eta talde batzuk birmoldatu ditugu bi ikasgelatan, ikasleen arteko distantzia handitzeko. Aldi berean, prebentzio-neurriak areagotzeko beharra aurreikusiz, ikasgeletan kameren erorsketa eta instalazioa kudeatzen joan gara. Beraz, gaur egungo egoera honetan, Gradu Koordinatzaileekin koordinatuta, hainbat erabaki hartu ditugu:

1.- Azaroaren 9tik aurrera, Fakultatearen irakaskuntza UPV/EHUk planteatutako BIMODAL formatura igaroko da. Bertan, ikasleen % 50ek aurrez aurreko eskolen jarraipena egingo du gelan, eta beste % 50ek online jarraituko du BBColaboraterekin beren etxeetan, eta asteka txandakako sistema bat ezarriko da. Irakaskuntza-aldaketa horrek ia talde guztiei eragingo die. Salbuespen batzuk egongo dira, matrikulatutako ikasle-kopuru txikia denean, minor batzuetan edo HHko eta LHko bigarren practicuma hastear dagoelako.

2.- Beharrezkoak diren kamerak eta mikrofonoak instalatuko dira, eskola urrutitik jarraitu behar duten ikasleek ahalik eta ondoen egin dezaten. Horretarako, ikasturte hasieran behar ziren kamerak erosteko eskatu zen. Instalazioaren zain gaude, eta datozen asteetan egingo da. Egoera horrek zenbait aldaketa eragingo ditu ikasgelen esleitzean, teknikariek kamerak eta mikrofonoak instalatu ahal izan ditzaten.

3.- Ez dira aldatuko orain arte izan dituzuen eskola-ordutegiak, ezta orain arte izan dituzuen gelak ere. Taldeen banaketei dagokienez, zuen irakasleek emango dizuete horren berri aurrerago.

4.- Unibertsitateko kide guztien ardura da COVID-19aren hedapena kontrolatu eta gutxitzeko babes neurriak zorrotz betetzen laguntzea. Horri dagokionez, Fakultateko COVID Protokoloa kontsulta dezakezue gure webgunean.

Sentitzen dut erabaki horren berri ematea, baina ziur nago ulertzen duzuela, ooren gainetik gu guztion segurtasuna lehenetsi behar baita.

Asier Romero Andonegi

BHFko dekanoa

Estimadas alumnas y alumnos:

El pasado 9 de julio desde el equipo rectoral se nos trasladó un documento de Planificación docente donde había que tener en cuenta dos parámetros: un mínimo del 75% de presencialidad y que no hubiese más de 50 estudiantes en cada aula. Con estas indicaciones, tener la mayor distancia posible entre alumnado y, al mismo tiempo, con la menor presencia posible de alumnado en la facultad, organizamos los horarios de mañana y tarde en las tres titulaciones, con un total de 21 grupos por la mañana y 24 por la tarde. A cada grupo se le adjudicó un aula reduciendo el aforo a la mitad, aproximadamente. Lógicamente, en los casos en los que no era posible mantener el número de 50 estudiantes adjudicamos dos aulas; para ello solicitamos al Vicerrectorado del Campus de Bizkaia 5 cámaras (2 cámaras fijas y 3 móviles) con la intención de crear aulas espejo. Este plan fue elaborado por el Decanato, las coordinadoras de Grado y las coordinaciones de módulo y aprobado en la Junta de Facultad y la Junta de Gobierno de la UPV/EHU.

Desde principios de septiembre se ha ido desarrollando una segunda ola de contagios que ha obligado a poner en marcha medidas más restrictivas. Durante este tiempo en la facultad hemos realizado continuos cambios para ir adaptándonos a la situación y hemos reacondicionado a algunos grupos en dos aulas diferentes para aumentar la distancia entre alumnado. De manera paralela, previendo la necesidad de incrementar las medidas preventivas, hemos ido gestionando la compra e instalación de cámaras en las aulas. En este momento y dada la situación actual, el equipo decanal en coordinación con las coordinadoras de grado nos sentimos obligados a tomar una serie de decisiones:

1.- A partir del 9 de noviembre la docencia de esta facultad pasará al formato BIMODAL planteado por la UPV/EHU, en el que las clases presenciales serán seguidas por un 50% del alumnado en la clase y el otro 50% las seguirán via online con BBColaborate en sus domicilios, estableciéndose un sistema rotatorio por semanas. Este cambio de docencia afectará a casi todos los grupos. Habrá algunas excepciones motivadas por el reducido número de alumnado matriculado, en algunos minors o por el inminente comienzo del Practicum II correspondiente a EI y EP.

2.- En las aulas se instalarán las cámaras y los micrófonos necesarios para que el alumnado que tenga que seguir la clase a distancia pueda hacerlo con garantía. Para ello se solicitó la compra de las cámaras necesarias al inicio de curso. Estamos a la espera de su instalación, que se llevará a cabo en las próximas semanas. Esta circunstancia motivará algunos cambios de aula puntuales para posibilitar a las y los técnicos realizar la instalación de las cámaras y los micrófonos.

3.- No se modificarán los horarios de clase que habéis tenido hasta ahora, ni las aulas que habéis tenido hasta ahora. En cuanto a las divisiones de los grupos, serán vuestros y vuestras docentes las que en su momento os informarán al respecto.

4.- Es responsabilidad de todas las personas pertenecientes a la comunidad universitaria contribuir al cumplimiento estricto de las medidas de protección

encaminadas a controlar y reducir la transmisión de la COVID-19. A este respecto podéis consultar el Protocolo COVID de la Facultad en nuestra página web.

Siento muchísimo comunicaros esta decisión, pero estoy convencido de que la entendéis, porque ante todo tiene que priorizarse la seguridad de todas y todos nosotros.

Asier Romero Andonegi
Decano FEB /BHF